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PREFEITURA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ESPORTES E LAZER 

 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA – JULHO DE 2023 

 

Ao décimo sétimo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às dezessete horas e dezoito  

minutos, reuniu-se ordinariamente o Conselho Municipal de Esportes e Lazer, na Casa dos Conselhos, 

em assembleia convocada pelo Presidente, Sr. Rafael Simão, com os seguintes assuntos de pauta: 1) 

Aprovação da ata anterior; 2) Apresentação da Secretaria de Meio Ambiente das intervenções no 

Parque Cremerie e Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes; 3) Jogos Estudantis Municipais - JEMS; 4) 

Assuntos Gerais. Compareceram os conselheiros por parte do Poder Público: Renato Garcia – Sec. De 

Saúde; André Fernandes – Sec. de Esportes; Ana Paula Nunes – Sec. de Desenvolvimento Econômico; 

Sávio Bastos – CPTRANS; Taís Bernardino – Sec. Assistência Social; Rodrigo Veca – Sec de Esportes; 

Maria Mônica – Conselho da Pessoa Idosa; Philippe Fernandes – Gabinete do Prefeito; Ary Pinheiro – 

Turispetro; Eric Mendes – Planejamento. Por parte da Sociedade Civil compareceram os 

conselheiros: Geraldo Barros – Segmentos dos Clubes LPD; Bruno Christ - CREFI; Bernardo Jordano 

- Discentes; Leandro Kronemberger – Desporto Educacional, Gustavo Soares – Desporto de 

Rendimento. 

 

O presidente Rafael Simão agradeceu a presença de todos os conselheiros e disse que iniciaria a 

reunião até mesmo em respeito aos conselheiros presentes desde às 17h. Começou a reunião 

apresentando o secretário de Meio Ambiente, Sr. Carlos Muniz que fará uma breve exposição sobre 

os projetos que serão executados nos Parques Cremerie e Prefeito Paulo Rattes. Prosseguiu falando 

que, por motivo do secretário Muniz ter um compromisso no Rio, inverteria a ordem da pauta, 

colocando a apresentação do secretário anteriormente à leitura e aprovação da ata da reunião 

anterior. Perguntou à plenária se teriam alguma objeção e não houve manifestação. O presidente 

perguntou se o Sr. Alex Christ, irmão do conselheiro Bruno Christ, que se encontrava naquele 

momento com câmera do celular posicionada para a Mesa Diretora, estava gravando a reunião e se 

Alex Christ estava ali para assistir ao conselheiro Bruno Christ. Alex  informou que estava ali 

enquanto cidadão e que sim, estava gravando. O presidente Simão pontuou que as reuniões, apesar 

de serem públicas, ou seja, abertas ao público, tem regras e que as reuniões não são filmadas ou 

gravadas, para que os conselheiros se sintam à vontade para dar suas opiniões. E que deveria ser 

feita consulta prévia à plenária sobre a autorização ou não da gravação da reunião. Disse ainda que, 

até em virtude da última reunião, a ata da reunião anterior, que normalmente é disponibilizada via 

e-mail e grupo de whatsapp, não foi enviada, para que sua leitura fosse feita na data de hoje, 

diretamente na reunião; evitando assim, um possível vazamento antes de sua aprovação na plenária.  

A ata só tem validade após a aprovação da plenária.  Informou inclusive que a ata aprovada na data 

de hoje será enviada por e-mail e também divulgada no grupo de whatsapp. O presidente deu a 

palavra ao secretário Muniz. 

 

Apresentação da Secretaria de Meio Ambiente das intervenções no Parque Cremerie e Parque 

Municipal Prefeito Paulo Rattes 
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O Secretário Muniz fez a apresentação do projeto que contempla as melhorias pretendidas aos 

Parques Cremerie e Prefeito Paulo Rattes. Muniz apresentou um cronograma detalhado com todos 

os equipamentos públicos dos parques, os recursos estimados e as datas de inicio previstas. O 

conselheiro Leandro Kronemberger sugeriu que as duas quadras polivalentes fossem cobertas e não 

fossem de grama sintética, tendo em vista que sua manutenção é constante e que sabe as burocracias 

que o Poder Público tem. Finalizou sua fala pedindo um detalhamento maior da pista de atletismo do 

Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes e que esse detalhamento poderia ser respondido ao CMEL ou 

até mesmo à SEPJIL. O conselheiro Bruno Christ se apresentou e disse que, enquanto morador do 

Cremerie, a apresentação do secretário lhe trouxe alento. Prosseguiu falando sobre a situação da 

piscina e das churrasqueiras. Reforçou a necessidade de um detalhamento maior da parte esportiva 

do Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes, principalmente da pista de atletismo e perguntou quando 

começarão as adequações. Muniz respondeu que o processo ainda está em fase de licitação, porém o 

recurso captado já foi informado ao Planejamento. Bruno Christ finalizou sua fala trazendo algumas 

sugestões para o Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes. O secretário Muniz respondeu às colocações 

dos conselheiros. Alex Christ, perguntou sobre a questão das nascentes, se algum levantamento foi 

feito previamente e como será tratada essa questão. Muniz disse que, caso haja nascentes no 

Cremerie, elas continuarão preservadas e as melhorias no Parque em nada atrapalharão a 

conservação dessas nascentes. Disse que lamenta que muitos projetos importantes deixaram de 

acontecer devido a levantamentos de questões que podem e devem ser resolvidas no campo da 

técnica e do comprometimento com as pessoas que mais precisam.  O Presidente pontuou que teve 

conversas com o Secretário de Saúde sobre o alto custo da manutenção e custeio da piscina do 

Cremerie, principalmente do alto consumo de energia elétrica, que é intensificada pela ausência de 

uma conservação térmica do espaço, explicou que é um problema que existe há muitos anos e falou 

sobre a necessidade de buscar formas mais econômicas e eficazes, como energia solar. Prosseguiu 

falando sobre a cobertura das quadras, tendo em vista o alto índice pluviométrico no local onde o 

Parque está localizado e, sobre o desafio de fazer com que o visitante permaneça mais tempo no local. 

Apresentou melhorias que podem ser feitas na dragagem do lago, construção de um deck 

circundando o lago, novos e modernos pedalinhos, local para apresentações culturais, pequenos 

shows, novos parquinhos para crianças, iluminação das árvores, restaurantes, cafeterias, loja de 

souvenirs, arborismo, e tantas outras mais. Falou ainda sobre o Parque Padre Quinha, sobre as 

possibilidades que podem ser criadas ali e que, enquanto bombeiro militar, por mais que o Parque 

seja pequeno, existe possibilidade das pessoas se perderem, daí a importância do registro e controle 

de entrada e saída e outras possibilidades de melhoria. O secretário Muniz finalizou sua fala dizendo 

que a apresentação ficará disponível para todos, esclareceu que a contratação de pessoal é 

justamente, dentre outras coisas, para a manutenção do Parque e possíveis problemas que possam 

surgir. Agradeceu a oportunidade. 

 

Dando continuidade a pauta, o Presidente falou à plenária que o Alex Christ pediu para filmar a 

reunião. O Presidente informou que as reuniões do CMEL não são gravadas ou filmadas. Essa medida 

permite que as manifestações e discussões dos conselheiros sejam respeitadas e preservadas neste 

fórum, especialmente do uso indevido e desautorizado em possíveis postagens e outros meios de 

comunicação. Mas que em respeito ao pleito do Alex Christ, o Presidente pediu a plenária que votasse 

o pleito. Aberta a votação, todos os conselheiros votaram a favor de que as reuniões do CMEL não 

sejam gravadas ou filmadas, exceto o Conselheiro Bruno Christ, que votou a favor. 
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Aprovação da Ata Anterior 

 

O conselheiro André Fernandes iniciou a leitura da ata da reunião anterior. O Presidente orientou 

que, caso haja alguma alteração a ser feita, que o conselheiro se manifeste para que seja feita a 

correção. O Conselheiro Bruno Christ solicitou alterações na ata. A Plenária não concordou com as 

alterações solicitadas pelo Conselheiro Bruno. O Presidente registrou as alterações pedidas pelo 

Conselheiro Bruno, porém, fazendo a ressalva de discordância da plenária sobre os itens na ata. O 

Conselheiro Bernardo Jordano sugeriu que conste a lista de presença na ata, uma vez que a lista de 

presença não é divulgada em lugar nenhum. O conselheiro Renato Garcia solicitou que o ofício 

entregue ao presidente na última reunião seja anexado à ata da reunião do mês anterior.  O 

Presidente justificou a ausência dos Conselheiros Yan Duarte e Rodrigo Freitas. Justificou também a 

ausência do vice-presidente Cristiano.  

 

Jogos Estudantis Municipais - JEMS 

 

O conselheiro Rodrigo Veca falou brevemente sobre a organização dos Jogos. O Presidente Simão 

sugeriu uma apresentação com algumas informações sobre os Jogos para a plenária do CMEL. O 

Conselheiro Veca pontuou que já vislumbra possíveis melhorias para a próxima edição dos JEUP’s, 

no atletismo, por exemplo. Prosseguiu dizendo que é necessário que o profissional de Educação Física 

seja estimulado a treinar seus alunos e que o PGDREM possa ser utilizado para a compra de material 

esportivo.  

 

O Presidente dividiu com a plenária que a SEPJIL está adquirindo um veículo, caminhonete Amarok 

e que serão adquiridas também tendas a serem utilizadas no Circuito de Lazer. Falou ainda sobre a 

burocracia para os procedimentos licitatórios, que o DELCA está muito atarefado por conta da 

enorme demanda e complexidade de processos, que aumentou significativamente nos últimos meses. 

Falou sobre toda a burocracia que envolve todo o processo de contratação e compras no Poder 

Público, que mesmo com a Secretaria estando em dia com seus pagamentos, às vezes os fornecedores 

não querem fornecer/ prestar serviço. Disse ainda que temos mais um imbróglio com a nova lei de 

licitações e que muitos municípios continuam receosos quanto à aplicação desta nova lei. O 

conselheiro Renato Garcia falou que desde sempre trabalhou aproximando a Secretaria de Saúde da 

SEPJIL, citando como exemplo os colchonetes utilizados na Praça CEU e que se reunirá com os 

professores da SEPJIL para tratar da atuação do professor de Educação Física nas Academias da 

Saúde. O Presidente falou sobre a vontade fazer um meeting de atletismo, que o município carece de 

uma “arena” para o atletismo. Disse ainda que irá à Brasília buscar recursos para o esporte e lazer no 

município, que está apenas aguardando a finalização de alguns projetos, entre eles, o projeto da 

Fábrica do Saber. O conselheiro Rodrigo Veca falou sobre o uso das balanças de bioimpedância, o 

levantamento das avaliações dos alunos das Academias da Saúde e que para ele é um prazer trabalhar 

na Academia da Saúde. Eloy se apresentou e informou que está em fase de elaboração de uma 

companhia atlética e que tem sido muito procurado por pais de crianças que sentem falta de uma 

escolinha de atletismo. Disse ainda que não se “aventurou” nesta faixa etária pois, para trabalhar com 

crianças necessita de segurança e espaço também. Futuramente poderia ser utilizado o Parque de 

Exposição. O presidente pontuou sobre a dificuldade em se fazer o edital para chamamento público 

das OSC’s e das OCPI’s. O conselheiro Bruno Christ questionou se esse não é o intuito da Lei de 

Incentivo ao Esporte. O Presidente explicou que essa é mais uma possibilidade para fomentar o 
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esporte, a atividade física e o lazer. Pontuou que muitas entidades não estão legalizadas, citou como 

exemplo o Serrano, que vem passando por algumas dificuldades. Bruno falou que, para participar da 

lei de incentivo não é necessário ser uma OSC e sim constar no alvará das empresas que é uma 

entidade esportiva. O conselheiro Bruno Christ questionou se o município aderiu aos projetos 

incentivados pelo estado: PELC, Programa Segundo Tempo e Vida Saudável. Simão respondeu que 

sim e que a Prefeitura tem um setor de Convênios que está a par destes editais. O Conselheiro Bruno 

Christ solicitou para a próxima reunião esclarecimentos sobre a perda da emenda parlamentar do   

Deputado Hugo Leal destinada à reforma da Praça Duque de Caxias. O Presidente lembrou ao 

Conselheiro Bruno que este assunto já foi tratado em reuniões anteriores, não entendendo a dúvida. 

Perguntou ao Conselheiro Bruno se houve algum fato novo que alterasse o status. O Conselheiro 

Bruno disse que não há fato novo, exceto a matéria no jornal. O Presidente informou que a matéria 

no jornal apresentou o assunto sem novidades, que este assunto já havia sido tratado no CMEL muito 

antes. O Conselheiro Bruno finalizou convidando os Secretários de Saúde, Educação e Esportes para 

o evento em comemoração aos 25 anos do CREFI.  O Presidente agradeceu e compartilhou o convite 

com todos os conselheiros. O Conselheiro Bruno informou que o convite era exclusivo ao Secretário 

de Esportes. Artur se apresentou e falou brevemente sobre os próximos eventos de ciclismo que 

acontecerão na cidade. O Presidente perguntou se teria alguma divulgação que pudesse ser 

compartilhada. Artur informou que poderia verificar junto à presidência da ACIPE. O conselheiro 

Bruno sugeriu que os eventos fossem incluídos no calendário esportivo. Perguntou ainda quando 

acontecerá a Corridinha do Nonô. Foi informado que a Corridinha do Nonô será no dia 30 de julho. 

Bruno sugeriu ainda a inclusão da Corridinha no calendário de eventos também. Simão respondeu 

que já está sendo providenciado Decreto e Projeto de Lei para tal.  Perguntou se teria alguma objeção 

e encerrou a reunião. Eu, Merielle Rodrigues, lavrei a presente ata e assinei em conjunto com o 

Presidente do CMEL Rafael Simão. 

 

 

 


